

Rotkreuz, 6. Januar 2020

Wir gedenken Pfarrer Joseph Grob

Am 23. Dezember 2019 verstarb Pfarrer Joseph Grob im Alterszentrum Büel in Cham und durfte voller Vertrauen sein reich erfülltes Leben in Gottes Hände legen.

Joseph Grob erblickte am 22. Mai 1923 in Cham das Licht der Welt. Am 29. Juni 1950 wurde Joseph Grob in Solothurn zum Priester geweiht und feierte seine Heilige Primiz am 16. Juli 1950 in der Pfarrkirche St. Jakob in Cham. Als junger Vikar wirkte er sieben Jahre in Bettlach SO, vier Jahre als Kaplan in Leuggern AG sowie vier Jahre als Pfarrer in Holderbank AG, bevor er 1966 in seine zugersische Heimat zurück kehrte und die verwaiste Seelsorge in der Pfarrei St. Verena in Risch zu seiner Lebensaufgabe machte. Während zweiunddreissig Jahren hat Joseph Grob als einfühlsamer und engagierter Seelsorger die Anliegen, Sorgen und Freuden der ihm anvertrauten Pfarrei geteilt und Gemeinschaft gebildet.

Messfeiern gesanglich umrahmt vom Kirchenchor Risch erfüllten Joseph Grob mit grosser Freude. Seit 1996 war er Ehrenmitglied und er besuchte jährlich die GV des Kirchenchors. Die gute Zusammenarbeit sowie die frohen Stunden waren für Joseph Grob unermessliche Freude.

1966 gründete Pfarrer Joseph Grob mit den Ministranten die Rischer Sternsinger, welche von Haus zu Haus die frohe Botschaft der Geburt Jesu verkünden und gute Segenswünsche für das neue Jahr überbringen. Nach seiner Pensionierung erlebte Pfarrer Joseph Grob jedes Jahr grosse Freude, wenn ihn die Rischer Sternsinger im Alterszentrum Büel in Cham besuchten. Es war gleichermassen frohes Wiedersehen und Wertschätzung seiner geleisteten Arbeit.



In den Jahren 1978 bis 1980 erfuhr die Pfarrkirche St. Verena eine umfassende Innenrestauration. Aus Dankbarkeit über die gelungenen Arbeiten schmückte Joseph Grob den linken Seitenaltar mit der Hl. Muttergottes mit Jesuskind. Diese Johann Baptist Wickart-Madonna schenkte er 1983 anlässlich seines 60. Geburtstages der Kirche Risch zu Eigentum.

Bild: Johann Baptist Wickart-Madonna

1979 organisierte die Frauengemeinschaft Risch unter Mitwirkung von Pfarrer Joseph Grob die erste Rischer Chilbi. Am 01. September 2019 durfte der heutige Frauenkontakt Risch das 40 Jahre Jubiläum der Rischer Chilbi feiern. Auch hier war Joseph Grob, wann immer es ging, regelmässiger Chilbi Besucher.

Nach seiner Pensionierung 1996 übernahm Pfarrer Joseph Grob im Alterszentrum Dreilinden in Rotkreuz die Altersseelsorge. Sein Dienst wurde gerne angenommen und lange geschätzt. Am Sonntag 2. Juli 2000 durfte Pfarrer Joseph Grob sein 50-jähriges Priesterjubiläum mit der ganzen Kirchgemeinde Risch feiern.

Vor einem Jahr, als Joseph Grob seinen 95. Geburtstag in Risch im Festgottesdienst feierte wurde er vom Kirchenchor freudig überrascht. Zu seiner Ehre wurde sein Lieblingslied «Wie gross bis Du» gesungen.

Im März des nun vergangenen Jahres besuchte Pfarrer Joseph Grob noch einmal die GV des Kirchenchor Risch. Hier verabschiedete er sich von allen und sagte, dass dies nun seine letzte GV gewesen sei.

Im Alterszentrum Büel in Cham, wo er seinen Lebensabend verbrachte, durfte er voller Vertrauen am 23. Dezember 2019 sein reich erfülltes Leben in Gottes Hände legen.

Gott schenke ihm die ewige Ruhe und das ewige Licht leuchte ihm.

Kirchenrat Risch

Seelsorgende und Mitarbeitende des Pastoralraums Zugensee Südwest